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Более  270 тысяч 
человек стали зрителями 
онлайн-трансляций 
фестиваля 
«Тайны горы Крестовой» 
в 2020-2021 годах

ПольсКиЙ бал 
на уральсКиХ вЫсотаХ

четырьмя яркими одноактными 
балетными постановками в 
исполнении артистов Пермского 
театра оперы и балета в Губахе 
открылся Десятый театральный 
ландшафтный фестиваль «Тайны 
горы Крестовой». несколько 
сотен поклонников сценического 
искусства окунулись в волнующую 
балетную драматургию, 
аплодируя мастерству танцоров и 
удачной постановке бессмертных 
произведений Александра 
Бородина, Михаила Глинки и 
Михаила Фокина.

Лето традиционно не балует теплом жи-
телей края. Но в этом году погода была на 
стороне организаторов праздника: яр-
кое солнце на голубом небе раскрасило 
фестивальный день, совпавший с 80-ле-
тием Губахи неповторимой природной 
палитрой, и одарило ценителей балета 
настоящим летним теплом. Впрочем, теп-
лым был весь июнь, и, по прогнозу метео-
рологов, это лето будет еще долго нежить 
жителей региона хорошей погодой.  

Ведущие фестиваля – актеры молодеж-
ной студии «Доминанта» Мария Зуе-
вас и Дмитрий Жижикин, подчеркнув 
поддержку праздника губернатором 
Дмитрием Махониным, министер-
ством культуры и министром Вячесла-
вом Торчинским, пригласили на сцену 
для приветственного слова депутатов 
Законодательного Собрания Армена 
Гарсляна и Марию Коновалову. 

Продолжение на стр. 5

фестивальная неделя
Традиционный и полюбившийся 
зрителям «Закат на Крестовой» стал 
лишь стартом фестиваля. Основная 
программа «Тайны горы Кресто-
вой» пройдет в Губахе с 3 по 8 июля. 
«Программа будет представлена 
мощнейшими постановками ярких 
театральных коллективов нашей 
страны: «Театра «Балет Евгения Пан-
филова» (Пермь), театра «Чеховская 
студия» (Мелихово), Мастерской 
Тани Стрельбицкой. И, конечно же, 

мы представим ландшафтную пре-
мьеру режиссера Радиона Букаева», 

– поделилась директор фестиваля 
Любовь Зайцева.

Природными локациями фести-
валя помимо горы Крестовой ста-
нут сквер «Сердце Пармы» рядом с 
«Доминантой», Верхняя Губаха, Ши-
роковское водохранилище и даже 
площадка выведенной из эксплуа-
тации Кизеловской ГРЭС. 
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К данной работе была привлечена 
компания Ernst & Young (EY) – признан-
ный международный лидер в обла-
сти развития операционных моделей 
управления крупных промышленных 
компаний. В 2020-2021 годах с участием 
экспертов EY в онлайн-формате про-
ведено более 150 интервью и рабочих 
встреч с руководителями компаний 
«Метафракс Групп», их заместителями 
и начальниками структурных подраз-
делений. Материалы с результатами 
диагностики также были обсуждены с 
менеджментом компаний группы, про-
ведены две стратегических сессии. По 
итогам большой совместной работы 
определена проблематика текущей 
модели управления и сформулиро-
ваны рекомендации по ее совершен-
ствованию. 

РЕзУльТАТы АнАлизА подтверж-
дают, что последнее десятилетие оз-
наменовалось для «Метафракс Групп» 
существенным расширением бизнеса. 
В частности, приобретены новые акти-
вы – компании Dynea Austria и Krems 
Chemie Chemical Services (KCCS). Соз-
даны Инженерно-технологический 
центр «Метафракс» и совместное пред-
приятие Samyang Meta, занимающееся 
торговлей химической продукции на 

рынке Юго-Восточной Азии. Наращи-
вает объемы бизнеса швейцарский 
Metafrax Trading International (MFTI). 
Введен в эксплуатацию ряд новых со-
временных производств на площадках 
«Метафракса» и «Метадинеа», в завер-
шающей стадии – масштабный инве-
стиционный проект по строительству 
комплекса «Аммиак – карбамид – мела-
мин» (АКМ). Только за последние пять 
лет рост бизнеса «Метафракс Групп» 
составил около 76 процентов. 

По МнЕнию эКСПЕРТов, группа ком-
паний успешно справилась с «боль-
шим рывком», достигнуты впечатляю-
щие финансовые результаты, однако 
по итогам проведенного анализа обо-
значилось и несколько проблемных 
областей. В частности, фиксируется 
нечеткое разграничение полномочий 
по ряду процессов между предприяти-
ями группы, выявлена необходимость 
разработки, унификации и официаль-
ного утверждения части регламентных 
документов. 

КлючЕвыМи вызовАМи для даль-
нейшего развития «Метафракс Групп» 
становится усложнение структуры 
группы и успешное решение амбици-
озных задач по завершению проекта 

возведения комплекса АКМ, наращи-
ванию мощностей по производству 
смол на всех производственных пло-
щадках, строительству установки пара-
формальдегида и реализации других 
перспективных высокомаржинальных 
проектов. Необходимо также учиты-
вать внешние условия, в частности, 
пандемию COVID-19, волатильность 
цен на мировом рынке метанола и за-
дачи по выводу на российский и меж-
дународный рынок новых продуктов 
компаний группы.  

Для эФФЕКТивноГо оТвЕТА на 
данные вызовы по итогам широкого 
обсуждения было принято совмест-
ное решение о формировании кор-
поративного центра. Наличие такой 
структуры у крупной группы компаний 

– общепризнанная мировая практика, 
именно по такому пути развития пош-
ли ведущие компании химической и 
смежных отраслей.

«Принятое после всестороннего обсуж-
дения решение о создании управляю-
щей компании считаем оправданным и 
своевременным. Среди различных ва-
риантов структурирования «Метафракс 
Групп» была выбрана модель операци-
онного холдинга, при котором управ-

Путь Постоянного развития
в структуре «Метафракс Групп» планируется создать корпоративный центр – управляющую компанию. 
Решение об этом принято по итогам диагностики текущей модели управления и разработки целевой 
модели управления группой компаний. 
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ляющей компании отводится функция 
стратегического контроля и оператив-
ной координации, а за операционную 
деятельность отвечают предприятия, 
сгруппированные в дивизионы», – рас-
сказала Валентина Федосеева, партнер 
компании EY и руководитель проекта со 
стороны консультантов.   

К зоне ответственности централизо-
ванных подразделений будет отно-
ситься разработка функциональных 
стратегий, универсальных и типовых 
регламентов и стандартов по функ-
циям, координация взаимодействия 
предприятий для получения синерге-
тического эффекта, контроль резуль-
татов работы дивизионов и функцио-

нальное руководство профильными 
подразделениями в компаниях. При 
этом производственные и коммерче-
ские функции, а также функции логи-
стики и ремонта оборудования, по-
прежнему будут находиться в полном 
ведении операционных руководите-
лей предприятий.

Предполагается, что концепция целе-
вой модели управления в части органи-
зационной структуры и распределения 
ключевого функционала будет внедрена 
уже в 2022 году. В настоящее время ор-
ганизована работа по ее детализации по 
отдельным функциям, анализ налогово-
юридических аспектов, разработка кон-
солидированной дорожной карты. 

«Совершенствование структуры 
группы – это не самоцель, а часть 
процесса постоянного развития, 
очередная ступень на пути вперед, 
который мы все вместе проходим. 
Широкое обсуждение предстоящих 
изменений с руководителями и кол-
лективами компаний обязательно 
будет продолжено, чтобы макси-
мально учесть тот ценный опыт, ко-
торый накоплен нашими коллега-
ми, и успешно интегрировать его в 
обновленную систему управления», 

– подчеркнул председатель совета 
директоров ПАО «Метафракс» Ар-
мен Гарслян. 

Кирилл ПЕРОВ

официально   М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

развитие газоХимии: решения 
и инноваЦии
в последних числах мая в Москве состоялся 4-й ежегодный конгресс «Азот Синтезгаз Россия и 
СнГ». Участие в работе конгресса принял заместитель генерального директора по стратегическому 
развитию и оценке инвестиционных проектов компании «Метадинеа» левон Гарслян.
На этой профессиональной закрытой 
площадке традиционно обсуждают-
ся актуальные вопросы развития на-
правлений переработки синтез-газа. 
В этом году участниками дискуссии 
стали более 250 представителей 
крупнейших предприятий-произво-
дителей метанола, аммиака, азотных 
удобрений из России и стран СНГ, ре-
гуляторных органов, поставщиков тех-
нологий и оборудования.

В рамках круглого стола «Метанол и 
производные: стратегии и решения 
для развития метанольной отрас-
ли», где топ-менеджер «Метадинеа» 
выступил в качестве модератора, 
был детально рассмотрен ряд кей-
сов по запуску новых и модерниза-
ции действующих производств. В 
обсуждении участвовали предста-
вители компаний «Газпром мета-
нол», «ЛУКОЙЛ – Западная Сибирь», 
«Аммоний», группы компаний «Ти-
тан» и других. На сессии «Новые 
источники финансирования газо-
химической отрасли – как привлечь 
и обосновать инвестиции» Левон 
Гарслян представил доклад о си-
стеме поиска проектов в средне- и 

малотоннажной химии, созданной в 
компании. 

Заместитель гендиректора ООО «Ме-
тадинеа» высоко оценил результаты 
работы конгресса. 

«Участие в этой дискуссии считаю од-
нозначно полезным. Здесь были пред-
ставлены участники из самых разных 
индустрий – производители, потреби-
тели, владельцы технологий. В итоге 
мы получили всесторонний взгляд на 

то, куда движется отрасль, что, безус-
ловно, поможет в нашей работе», – от-
метил он.

Всего на конгрессе было представле-
но более 20 новых и текущих инвести-
ционных проектов. Среди новинок в 
программе мероприятия – обсужде-
ние актуальных технологий и перспек-
тив производства водорода из синтез-
газа в России и СНГ. 

Максим ОБОРИН 
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ПочЕТныМи ГРАМоТАМи 
Министерства промышлен-
ности и торговли Пермского 
края награждены генераль-
ный директор компании 
Олег Мамаев (на нижнем 
снимке), финансовый ди-
ректор Наталья Старцева и 
заместитель генерального 

директора по экономике и 
финансам Олег Гордиенко. 
Благодарственным письмом 
главы Перми награжден 
коммерческий директор 
компании Дмитрий Кравчек.

БлАГоДАРСТвЕнныМи 
ПиСьМАМи главы админи-

страции Ленинского района 
Перми отмечены начальник 
управления по правовым 
вопросам Симон Вихнин, 
специалист по налоговому 
учету Иван Неклюдов и по-
мощник коммерческого ди-
ректора Юрий Быстрых. 

Благодарственными пись-
мами председателя совета 
директоров награждены ве-
дущий юрисконсульт Свет-
лана Бакирова, директор 
обособленного подразделе-
ния (г. Москва) Василий Ша-
ров и главный специалист 
по управлению рисками 
Юлия Ершова. 

Благодарственные письма 
генерального директора 
ООО «Метафракс Трейдинг» 
вручены помощникам ге-
нерального директора Ана-
стасии Кореневой и Ксении 
Батуевой, бухгалтеру Анне 
Синцевой, ведущему менед-

жеру обособленного под-
разделения Александру Ма-
тюнину и водителю Андрею 
Салтыкову. 

Также в рамках выездного 
праздничного мероприятия, 
которое прошло на базе от-
дыха «Обвинская фактория» в 
Ильинском городском округе, 
состоялась интеллектуальная 
игра-квест, победу в которой 
одержала команда «Байке-
ры». Ее капитан – начальник 
отдела по корпоративно-пра-
вовым вопросам Маргарита 
Белякова. Второе место за-
воевала команда «Союз гро-
бовщиков» под руководством 
начальника департамента 
сбыта и логистики Сергея 
Расторгуева. На третьем ме-
сте – команда «Учителя года» 
во главе с начальником отде-
ла по регламентации Марией 
Васильевой.  

Максим ОБОРИН

Квест-игра для Профессионалов
Руководители и специалисты ооо «Метафракс Трейдинг» удостоены ряда региональных, 
муниципальных и ведомственных наград. Церемонии награждения прошли в рамках праздничных 
мероприятий, посвященных Дню химика. 
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В июле этого года исполнится 105 лет 
со дня выпуска на «Карболите» первой 
продукции. В настоящее время благо-
даря реализации программы развития 
промышленной площадки и развитию 
производства смол компании «Мета-
динеа» история предприятия продол-
жается в новом качестве. 

В индустриальном парке, который вхо-
дит в состав «Метафракс Групп», на се-
годняшний день работает более 60 
резидентов. По оценке Министерства 
инвестиций, промышленности и науки 

Московской области, АО «Карболит» 
входит в топ-5 управляющих компаний 
индустриальных парков и промыш-
ленных технопарков по итогам работы 
в 2020 году. По словам топ-менеджера 
компании, все эти успехи достигнуты за 
счет совместных усилий всего коллек-
тива, коллег из других компаний груп-
пы, а также резидентов и партнеров.  

«Мы постоянно движемся вперед, по-
этому и юбилейный год у нас получает-
ся крайне насыщенным. Сейчас ведем 
работы по благоустройству террито-

рии промплощадки, продолжаем ре-
девелопмент ряда земельных участков, 
реконструируем инженерные сети. В 
общем, делаем все возможное, чтобы 
условия для наших резидентов были 
как можно более комфортными», – от-
метил Максим Батуев.

Максим ОБОРИН

дума наградила юбиляра
в рамках праздничных мероприятий, посвященных Дню 
российского предпринимательства, 4 июня коллектив 
Ао «Карболит» был награжден памятным подарком и 
благодарственным письмом Московской областной Думы. награду 
«за высокий профессионализм в работе» получил генеральный 
директор компании Максим Батуев. 

«Тайны горы Крестовой»      Г Е о Б Р Е н Д и н Г

Окончание. Начало на стр. 1

«Символично, что мы открываем юби-
лейный фестиваль в год 80-летия Губа-
хи, – сказал Армен Гайосович. – Главное 
наше достижение – это высокая оценка 
земляков,  ежегодно приезжающих на 
праздник высокого искусства. Симво-
лично и то, что проект «Закат на Кресто-
вой» открылся в 2012 году выступлением 
Пермского театра оперы и балета, арти-
сты которого сегодня представят свои 
работы. Благодарю всех работающих 
над развитием геокультурного проекта 
и благодарю губернатора края  Дмитрия 
Махонина за поддержку фестиваля». 

«Метафракс» и Пермский театр оперы 
и балета связывают партнерские отно-
шения, совместные культурные, обра-
зовательные и меценатские проекты, 

– заявила Мария Коновалова. – В этот 
раз премьерный показ артистов теа-
тра станет настоящим подарком зрите-
лю к юбилею фестиваля, уже ставшему 
геокультурным брендом Прикамья».  

В день рождения принято прини-
мать подарки. Слово для приветствия 

предоставили главе Губахи Николаю 
Лазейкину и председателю Думы 
Алексею Мазлову. Зрители оваци-
ей встретили озвученное властями 
решение Думы о присвоении трем 
уважаемым в округе людям звания 
почетного гражданина. За вклад в со-
циально-экономическое развитие, 
благотворительную деятельность и 
активное участие в жизни Губахи зва-
ние присвоено главе совета директо-
ров «Метафракса» Армену Гарсляну. 
За популяризацию спорта наградили 
заслуженного мастера спорта, напада-
ющего ХК «СКА» Евгения Кетова. И за 
высокий профессионализм и вклад в 
развитие культуры округа все наград-
ные атрибуты получила худрук «Доми-
нанты» Любовь Зайцева.  

Стал юбилейным и выход артистов к 
благодарным зрителям: в пятый раз в 
разные периоды жизни фестиваля на 
вершине Рудянского споя театр опе-
ры и балета являл высокое искусство. 
В этот вечер участники фестиваля 
высоко оценили хореографический 
отрывок из оперы Бородина «Князь 
Игорь» – «Половецкие пляски». А так-

же миниатюру «Умирающий лебедь», 
поставленную в 1907 году Фокиным 
для балерины Анны Павловой на му-
зыку Камиля Сен-Санса из сюиты «Кар-
навал животных». И «Видение розы» 

– балет о девушке, заснувшей после 
первого в жизни бала, поставленный 
Фокиным для «Русского балета» Сер-
гея Дягилева.

Во втором отделении импровизи-
рованный партер аплодировал пре-
мьерной постановке «Польский бал». 
Хореографический шедевр первой 
половины ХХ века входит во второй акт 
оперы Глинки «Жизнь за царя». Овации 
сопровождались возгласами «Браво!».

«Мы рады, что уже на протяжении де-
сяти лет сохраняется традиция спекта-
клей под открытым небом, – обратился 
к зрителям в завершение встречи ру-
ководитель Пермского балета Антон 
Пимонов. – И рады культурному едине-
нию творчества с благодарными зри-
телями». Праздник завершился фей-
ерверком в честь двойного юбилея. 

Сергей МАРИНЦЕВ

ПольсКиЙ бал  
на уральсКиХ вЫсотаХ
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За долгие месяцы пандемийных огра-
ничений этот праздничный вечер стал 
первым масштабным корпоративным 
мероприятием. Но и здесь организато-
ры побеспокоились о здоровье гостей 
и подготовили для каждого эксклю-
зивные маски. В фойе второго этажа 
развернулась праздничная фотозона, 
гости с удовольствием фотографиро-
вались, наслаждаясь красивыми клас-
сическими и яркими современными 
мелодиями скрипки и виолончели в 
виртуозном исполнении творческого 
дуэта «Струна».

ТРАДиЦионно в зрительном зале 
в этот день собрались сотрудники 
компании, ветераны и гости. С празд-
ничной сцены с профессиональным 
праздником химиков поздравил пред-
седатель совета директоров «Мета- 
фракса» Армен Гарслян.

«Прошлый год оказался непростым 
для нашей компании. Но вместе мы 
сумели преодолеть все трудности. Се-
годня мы можем сказать, что это было 
испытание на команду, и команда его 
достойно прошла. Хочу сказать огром-
ное спасибо всем сотрудникам груп-
пы. Благодаря принятым мерам мы 
уверенно шагнули в 2021 год. На этот 
год у нас очень амбициозный бюджет, 
амбициозные планы. До конца года 
намерены завершить все строитель-
но-монтажные работы на комплексе 
АКМ. Также приступили к возведе-
нию на Губахинской площадке новых 
установок по выпуску формалина и 
параформа. Планируем уже новую пя-
тилетку, по финансовой емкости еще 
большую, чем сегодняшние наши 
стройки. Мы получили хороший опыт, 
у нас есть уверенность, и мы ведем 
дальше нашу компанию и наш город, 

– отметил Армен Гайосович. – Мы не 
разделяем предприятие и Губаху, мы 
едины с городом во всех наших про-
ектах – парках, скверах, дорогах, ре-
монте фасадов, строительстве домов 
и многих других. И наши следующие 
инвестиционные проекты закладыва-
ют прочный фундамент для развития 
Губахи. Недавно было принято значи-
мое для города решение о строитель-
стве общежития стоимостью 280 млн 
рублей. Это позволит нам привлекать 

и учить больше ребят из соседних 
территорий, которым предстоит соз-
давать завтрашний день нашего пред-
приятия и города». 

ПРоДолжил эСТАФЕТУ поздравле-
ний генеральный директор компании 
«Метафракс Кемикалс» Владимир Даут. 
Он рассказал о производственных 
успехах коллектива, реализации ка-
дровой политики, планах на текущий 
год. Руководитель поблагодарил кол-
лег и ветеранов за труд, привержен-
ность компании и пожелал крепкого 
здоровья, реализации всех планов и 
уверенности в завтрашнем дне. «А эта 
уверенность у нас точно есть, – подчер-
кнул он. – Стратегия развития компа-
нии разработана на десятилетие впе-
ред». 

ХиМиКАМ – СлАвА!

Теплые слова поздравлений губахин-
ским химикам от губернатора края и 
от себя высказал заместитель предсе-
дателя Правительства Пермского края, 
министр промышленности и торговли 
Алексей Чибисов. «Промышленность 
Пермского края – тот фундамент, на ко-
тором зиждется благополучие наших 
семей, наше будущее. И когда такие 
компании, как «Метафракс», принима-
ют решения о реализации новых ин-
вестиционных проектов, когда созда-
ются новые рабочие места, в будущее 

уверенно смотрят не только работники 
этих предприятий, но и целые города и 
регионы», – подчеркнул Алексей Вале-
рьевич. За многолетний добросовест-
ный труд, высокий профессионализм 
и большой личный вклад в развитие 
компании министр вручил высокую 
награду – звание «Заслуженный химик 
РФ» – машинисту компрессорных уста-
новок производства метанола Андрею 
Чобе (на снимке), а также передал ге-
неральному директору Владимиру  
Дауту Почетную грамоту Правитель-
ства Пермского края коллективу ком-
пании «Метафракс Кемикалс» за боль-
шой вклад в социально-экономическое 
развитие края и развитие химической 
промышленности.

В этот торжественный вечер награда-
ми были отмечены лучшие работники 
компании. Коллеги громкими апло-
дисментами приветствовали их на 
сцене. Звание «Почетный химик» при-
своено слесарю-ремонтнику ПОРОТЦ 
Виктору Фещенко, Почетные грамоты 
Министерства промышленности и тор-
говли Российской Федерации вручены 
начальнику отдела автоматизации и 
метрологии Борису Гершонку, аппа-
ратчику цеха пентаэритрита Виктору 
Мельникову и аппаратчику ЦПП Евге-
нию Тимшину.

БлАГоДАРСТвЕнныЕ ПиСьМА гу-
бернатора Пермского края получили 

время ПервЫХ
именно такой слоган объединил 28 мая во Дворце культуры «энергетик» сотрудников «Метафракс 
Групп». Повод самый торжественный – профессиональный праздник – День химика. 
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начальник проектного отдела Андрей 
Пияндин, главный архитектор Галина 
Кузьмина, мастер смены ПГЦ Анатолий 
Добрынин, аппаратчик производства 
метанола Юрий Костерин, лаборант 
Наталья Носкова и старший мастер 
цеха ВиВ Александр Кобзарь. Почет-
ными грамотами Министерства про-
мышленности, предпринимательства 
и торговли Пермского края награжде-
ны главный механик «Метафракс Ке-
микалс» Александр Еске, слесарь-ре-
монтник ПОРОТЦ Михаил Лекомцев, 
аппаратчик производства метанола 
Владимир Иванов, лаборант ЦПЛ Ла-
риса Палкина, аппаратчик цеха пента-
эритрита Людмила Коробицына, ма-
стер смены цеха формалина Дмитрий 
Пятовский и начальник УМТС Сергей 
Иванов. 

ПозДРАвив СоТРУДниКов компа-
нии с профессиональным праздником, 
советник губернатора Пермского края 
Роман Водянов вручил благодарность 
и символичный подарок старшему 
диспетчеру предприятия Павлу Скоро-
богатых, отработавшему на «Метафрак-
се» без малого полвека.

Председатель краевой организации 
Росхимпрофсоюза Алексей Клейн по-
благодарил руководство и коллектив 
компании за плодотворный труд и на-
градил генерального директора Вла-
димира Даута высшим знаком профсо-
юзов Пермского края.  

Торжественную церемонию про-
должили корпоративные награды. В 
этом году в Книгу почета компании 
занесены имена газоспасателя Юрия 
Матюхина, слесаря-ремонтника цеха 

пентаэритрита Николая Шевяко-
ва и главного архитектора Галины 
Кузьминой. Звание «Почетный вете-
ран» компании присвоено токарю  
ПОРОТЦ Сергею Цвилеву, главному 
специалисту по АСУТП производства 
метанола Дмитрию Коцюбе, старше-
му мастеру ЦОРАСУ Александру Ши-
рокову и аппаратчику ЦПП Елене Бы-
вальцевой. В книгу «Золотой фонд» 
вписаны имена ветеранов Валерия 
Груздева, Надежды Смирновой, Сер-
гея Трушина, а также слесаря-ре-
монтника ПОРОТЦ Тагира Сагитова, 
аппаратчика цеха формалина Сергея 
Поролло, аппаратчика ЦПП Евгения 
Тимшина, машиниста цеха пента-
эритрита Александра Третьяка, хра-
нителя музейного фонда Владимира 
Осипчука, машиниста производства 
метанола Николая Меренкова, ап-
паратчика производства метанола 
Юрия Костерина, слесаря-ремонт-
ника ПОРОТЦ Игоря Оломпиева и 
председателя профсоюзной органи-
зации Людмилы Красных. 

в зАвЕРшЕниЕ торжественной части 
коллектив компании поздравил глава 
Губахинского городского округа Нико-
лай Лазейкин, пожелав «Метафраксу» 
дальнейшего развития и новых про-
изводственных побед, а сотрудникам 

– исполнения всех намеченных планов. 
По традиции прозвучал гимн компа-
нии в исполнении вокального дуэта 
Александра и Ксении Тыщик. 

СТАТУэТКи ГоДА 

Яркой кульминацией праздника стала 
церемония награждения корпоратив-
ной премией «Человек года», которую 

провел хорошо знакомый губахин-
ским химикам Ярослав Бородин и его 
очаровательная соведущая, чемпи-
онка высшей лиги в составе команды 
КВН «Раисы» Валентина Тимощук. Ве-
селыми и находчивыми гостями пре-
мии в этом году стали и «горячие» ре-
бята из холодного Снежногорска. Весь 
вечер обладатели «Большого КиВиНа 
в золотом» шутили, радовали юмор-
ными сценками и помогали руково-
дителям компании вручать заветные 
статуэтки. 

лАУРЕАТоМ ПРЕМии «Человек года» 
в номинации «Профессионал-технолог 
основного производства» стал аппа-
ратчик конверсии производства ме-
танола Андрей Палкин, в номинации 
«Профессионал-технолог вспомога-
тельного производства» – аппаратчик 
цеха ВиВ Марина Данилина. Лидером 
номинации «Профессионал-ремонт-
ник» признан слесарь-ремонтник  
ПОРОТЦ Андрей Князев. 

СТАТУэТКА «чЕловЕК ГоДА» в номи-
нации «Профессионал по обслужива-
нию электрооборудования» досталась 
слесарю-электрику ЦЭС Сергею Про-
копьеву (на снимке справа). В номина-
ции «Профессионал по обслуживанию  
КИПиА» лауреатом стал слесарь  
ЦОРАСУ Сергей Улюсов. «Профессио-
налом среди работников вспомогатель-
ных служб» признан промывальщик-
пропарщик ЦПРТ Андрей Кадькало. 

в ноМинАЦии «СильноЕ звЕно» 
победную статуэтку получил началь-
ник смены производства метанола 
Дмитрий Морозов. «Менеджером 
года» назван заместитель главного ин-
женера ДСК АКМ Алексей Долганов. 
Лучшим из лучших в самой многочис-
ленной номинации «Ценный сотруд-
ник» признан ведущий специалист по 
АСУТП Владимир Паутов. Победите-
лем в номинации «Неограниченный 
ресурс» стала инженер отдела охраны 
окружающей среды Евгения Виногра-
дова. Лауреатом номинации «Надежда 
года» назван мастер смены цеха пента-
эритрита Евгений Кожухов.  

Профессиональный вечер завершил-
ся творческими поздравлениями от 
артистов студии танца и акробатики 
«Атмосфера», инструментального ду-
эта Анны и Дмитрия Соколенко и во-
кального дуэта Ксении и Александра 
Тыщик. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
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На предприятии успешно 
реализуется инвестицион-
ная программа. В рамках 
стратегии развития появят-
ся новые производства и 
будут модернизированы 
имеющиеся мощности. Ми-
нистерство инвестиций, 
промышленности и науки 
Московской области и вла-
сти Орехово-Зуева отметили 
высокую роль предприятия 
в экономике региона как 
флагмана в производстве 
смол, признав примером 
социально-ответственного 
бизнеса, и наградили работ-
ников предприятия за до-
бросовестный и эффектив-
ный труд.  

«ТРАДиЦионно в послед-
нее воскресенье мая мы 
всем коллективом отмечаем 
День работника химической 
промышленности, – волну-
ясь, открыла торжество глав-
ный специалист по докумен-
тационному обеспечению и 
социальной политике Свет-
лана Попова. – Праздник 
стал данью уважения нашим 
соратникам, связавшим 
жизнь с одной из ведущих в 
экономике России отраслей. 
Основу компании состав-
ляют люди, поэтому в наш 
праздник мы чествуем про-
фессионалов, добившихся 
успехов». Затем она предо-
ставила слово гендиректору 
компании Игорю Спасскому.

«Несмотря на последствия 
пандемии, мне приятно со-
общить, что мы по-прежнему 
лучшие в нашем сегменте, яв-
ляемся ориентиром для кон-
курентов, – обратился к кол-
легам Игорь Евгеньевич. – Нас 
ценят потребители и партне-
ры за высококачественную 
продукцию, и это является 
высоким результатом нашей 
совместной работы». 

РУКовоДиТЕль сообщил, 
что компании на произ-
водственной площадке в 
Орехово-Зуеве, в том числе 
и на «Карболите», предсто-
ит решать сложные задачи 
по воплощению крупных 
инвестиционных проектов. 
В развитие предприятий 
направлены весомые ин-
вестиции, речь идет о рас-
ширении мощностей и ин-
фраструктуры. «Мы успешно 
развиваемся, – подчеркнул 
гендиректор. – На повыше-
ние эффективности и увели-
чение производительности 
выделены средства. И это 
тоже результат коллектив-
ной работы». 

От имени губернатора Мо-
сковской области Андрея 
Воробьева гендиректор вру-
чил благодарственное пись-
мо главному специалисту 
по охране труда и экологии 
Наталье Ситниковой, от име-

ни областного министерства 
инвестиций, промышлен-
ности и науки вручил По-
четную грамоту главному 
бухгалтеру Елене Сочневой 
и благодарственные письма 
начальнику отдела по управ-
лению персоналом Татьяне 
Беловой и главному энерге-
тику Николаю Путилину. 

ГлАвА оРЕХово-зУЕвА 
Геннадий Панин подчер-
кнул особую значимость 
компании в экономическом 
развитии округа, сердечно 
поблагодарив химиков за 
высокий профессионализм 
и добросовестный труд. 
«День химика – еще один по-
вод признать, что «Метади-
неа» играет весомую роль в 
реальном секторе экономи-
ки города, будучи якорным 
резидентом индустриально-
го парка «Карболит», – под-
черкнул глава округа. – Я 
поздравляю работников с 

высокими достижениями 
в производственной и со-
циальной деятельности и 
желаю дальнейшего про-
цветания, стабильности и 
здоровья». От имени гла-
вы областной Думы Игоря 
Брынцалова он передал 
благодарственное письмо 
за помощь людям в сложный 
период пандемии. Игорь 
Спасский с благодарностью 
принял награду всей компа-
нии.  

Затем Геннадий Олегович 
наградил Почетной грамо-
той администрации округа 
начальника юротдела Кри-
стину Никитину и началь-
ника лаборатории Галину 
Бирюкову и вручил благо-
дарственные письма отли-
чившимся работникам. Под 
аплодисменты коллег на-
грады приняли начальник 
смены Вадим Блаженов (на 
снимке), аппаратчики Юрий 

КомПания наградила своиХ героев
в канун профессионального праздника на подмосковной производственной площадке состоялась 
торжественная встреча руководства компании, почетных гостей, представителей администрации 
орехово-зуева с коллективом компании. Персонал тепло и сердечно поздравили с Днем химика, а 
отличившимся работникам выразили признательность за добросовестный труд, вручив памятные 
награды. 
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День химика     М Е ТА Д и н Е А

КомПания наградила своиХ героев Оленин, Владимир Пили-
пенко, Владимир Роженцев 
и Сергей Маслов, замести-
тель главного бухгалтера 
Екатерина Миезис, электро-
монтер Сергей Журавлев, 
специалист по кадровому 
делопроизводству Верони-
ка Камшилина, специалист 
по ГО и ЧС Игорь Сажнев, 
диспетчеры Виктор Яков-
лев и Дмитрий Савостьянов, 
оператор Татьяна Харламова 
и инженер по АСУТП Роман 
Костин. 

СЕРДЕчно поблагодарил 
компанию за духовное еди-
нение с населением города 
и сподвижничество в реше-
нии социальных проблем 
благочинный церквей Оре-
хово-Зуевского округа, про-
тоиерей Андрей Коробков. 
«У истоков «Карболита» в 
Орехово-Зуеве стоял свя-
щенник Павел Флоренский, 

– напомнил благочинный. – 
Поэтому у вашего производ-
ства есть духовный покрови-
тель, и все ваши начинания 
будут иметь успех ради бла-
гополучия людей».

ПоБлАГоДАРил коллег за 
эффективный труд и высо-
кое мастерство при решении 
профессиональных задач и 
заместитель гендиректора – 
директор по производству 
Вячеслав Жданов. От имени 
руководства компании он 
вручил благодарственные 
письма за профессионализм 
и высокое качество труда 
при выполнении производ-
ственных задач заместителю 
директора по производству 
Константину Ощепкову, ап-
паратчикам Игорю Потапову 
и Сергею Воронкову, слеса-
рю-ремонтнику Владимиру 
Кошкину и электромонтеру 
Александру Устинову. На це-
ремонии отсутствовала ла-
борант Наталья Лазарева, но 
заслуженную награду сотруд-
нице вручили отдельно. За-
вершила блок награждения 
солистка городского творче-
ского коллектива Софья Ха-
мидулина, исполнив задор-
ную песню из кинофильма 
«Дети капитана Гранта».  

чЕСТвовАниЕ работ-
ников, отличившихся в 
мастерстве и высокоэф-
фективном труде, продол-
жилось в Губахе, когда на 
встречу с сотрудниками 
приехали Игорь Спасский 
и Татьяна Белова. Собрав-
шись в уютном актовом 
зале офисного здания, ра-
ботники компании апло-
дисментами встретили 
награждение коллег. Бла-
годарственные письма от 
имени Министерства про-
мышленности и торговли 
Пермского края Игорь Ев-
геньевич вручил технику-
лаборанту Светлане Габо-
вой (на снимке), мастеру 
Татьяне Вохминой и аппа-
ратчикам Николаю Голов-
ченко и Вячеславу Хромо-
ву. Гендиректор напомнил, 
что успех компании скла-
дывается из достижений 
коллектива и каждого из 
его сотрудников и пожелал 
всем наращивать мастер-
ство, добиваясь высоких 
результатов ради общего 
дела.  

ДиРЕКТоР Губахинского 
филиала компании Денис 
Гутаускас вручил сотрудни-
кам свидетельства о зане-

сении их имен на Доску По-
чета предприятия. Коллеги 
искренне аплодировали 
лаборанту химанализа Еле-
не Рогалевой, аппаратчику 
Дмитрию Пичкалеву, на-
чальнику смены Виталию 
Уфимцеву и менеджеру от-
дела логистики и ВЭД Оль-
ге Куковякиной. Почетные 
грамоты вручены слесарю-
ремонтнику оборудования 
Тахиру Мухаметсафину, ла-
борантам химанализа Оль-
ге Бондарчук и Гольсинэ 
Алиулловой, инженеру по 
АСУТП Алексею Нешатаеву, 
менеджеру по снабжению 
Сергею Исакову, аппаратчи-
кам Марине Мальцевой, Ан-
дрею Бердовичу и Денису 
Нурсубину. 

ТЕХничЕСКиЙ ДиРЕКТоР 
филиала Игорь Шафиков 
поблагодарил коллег за гра-
мотную эксплуатацию обо-
рудования и высокие знания 
технологии производства и 
вручил от имени руковод-
ства компании благодар-
ственные письма аппарат-
чикам Алексею Наговицыну, 
Ивану Киктеву, Антону Спас-
скому, специалисту по охра-
не труда и промышленной 
безопасности Екатерине 

Лазаревой, а также лаборан-
там химанализа Светлане 
Давлетовой и Елене Загре-
биной, водителю-экспеди-
тору Андрею Просневу и 
ведущему бухгалтеру Ольге 
Ильиной. «Выражаю всем 
признательность за эффек-
тивную и безаварийную ра-
боту, – обратился к коллегам 
Игорь Якупович. – Я уверен, 
что общими усилиями мы 
сделаем наше предприятие 
лидером безопасного про-
изводства».

ПоДвоДя иТоГи празд-
ничных встреч, гендиректор 
компании подчеркнул, что 
профессионализм, ответ-
ственность и трудолюбие 
стали основными качества-
ми, которые отличают не 
только передовиков про-
изводства, но и весь кол-
лектив. «Мы вместе идем 
вперед, ставим перед собой 
новые задачи и успешно их 
решаем, – сказал Игорь Ев-
геньевич. – Поэтому я всех 
благодарю за эффективный 
труд и желаю крепкого здо-
ровья ради общего благопо-
лучия».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора
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Ко М П л Е КС  А КМ      хроника

«Мне поручено курировать пусконала-
дочное направление в строительстве 
комплекса, – напомнил технический 
директор. – За последние дни состоя-
лось пять знаковых событий. Первое: 
в компрессии аммиака на масляную 
прокачку запустили в работу послед-
нюю, третью по счету, маслосистему. 
Теперь можно сказать, что все масло-
системы компрессии находятся в пу-
сконаладочном режиме в рамках под-
готовки компрессора к пуску. Напомню, 
на объекте – четыре компрессора и три 
маслосистемы.  

Второе: на прокачку маслом запущена 
и маслосистема компрессора установ-
ки выделения СО2 из дымовых газов. 
Компримированный диоксид углерода 
при помощи компрессора направится 
в виде сырьевого потока на производ-
ство карбамида. Наряду с аммиаком 
он является основным компонентом в 
процессе получения продукта», – сооб-
щил Александр Вдовин.  

 

во вТоРниК, 15 июня, состоялось тре-
тье событие: плановый запуск вен-
тилятора дымовых газов, которые по 
технологии будут поступать от печей 
конверсии метана производства мета-
нола на установку выделения СО2. Вен-
тилятор производительностью более 
400 тыс. м3/ч установлен в корпусе на-
сосной станции охлаждения газов (на 
нижнем снимке). «Еще одна крупная 
единица динамического оборудования 

комплекса пущена в работу, – подчер-
кнул Александр Сергеевич. – 18 июня, 
отработав плановый пробег в 72 часа, 
вентилятор был остановлен для оценки 
техсостояния и устранения замечаний. 
Работники центра технической диагно-
стики в режиме постоянного контроля 
отслеживали параметры вибрации вен-
тилятора. Специалисты подготовили от-
чет, по агрегату замечаний нет». 

чЕТвЕРТоЕ событие. Продолжается 
продувка азотом всех линий и кон-
туров в цехе аммиака в рамках под-
готовки к пуску. На минувшей неделе 
строители завершили продув циркуля-
ционного контура синтеза аммиака и 
перешли на следующий этап – продув-
ку газовых линий на блоке короткоци-
кловой адсорбции (КЦА) цеха аммиака. 
«На объекте начали с того, что продули 
линии чистого водорода, а на минув-
шей неделе приступили к продувке 
линии, интегрирующей цех аммиака с 
действующим производством, – вход-
ного потока от производства метано-
ла на узел КЦА», – уточнил Александр 
Вдовин.  

По МнЕнию Александра Сергееви-
ча, достижением считается и то, что на 
компрессоре азота проведены все за-

вентилятор дЫмовЫХ газов  
готов К работе
в рамках программы 
проведения пусконаладочных 
работ на строящемся комплексе 
на установке получения 
чистого диоксида углерода 
(Со2) состоялся пуск дутьевого 
вентилятора дымовых газов 
для его обкатки в течение 
72 часов. Комплекс работ 
прокомментировал технический 
директор «Метафракса» 
Александр вДовин.

очередное совещание члены совета директоров компании «Метафракс» 
начали с посещения строительной площадки комплекса АКМ. Руководи-
тели побывали на нескольких возводимых объектах комплекса, посетили 
ЦПУ, поднялись на башню приллирования цеха карбамида, оценив ход 
строительных работ
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хроника      Ко М П л Е КС  А КМ

Для доведения до сотрудников основ-
ных требований системы управления 
рисками и внутреннего контроля с 
учетом рекомендаций Центробанка 
России, международных стандартов 
и практик ГОСТ/ISO 31000:2019, COSO 
ERM 2017, COSO «Внутренний кон-
троль. Интегрированная модель 2013» 
в компанию приглашен консультант 
по управлению рисками, экономи-
ческой безопасности и противодей-
ствию коррупции Виктор Крупенков 
(на снимке – крайний справа). 

в нАчАлЕ ГоДА члены совета ди-
ректоров и члены комитета по аудиту 
прошли обучение. Руководители изу-

чили все возможные способы повыше-
ния эффективности системы управле-
ния рисками и внутреннего контроля. 
В июне состоялись тренинги для риск-
координаторов и владельцев рисков 
общества. В ходе занятий рассмотрены 
вопросы по выявлению и оценке ри-
сков, работе с реестром рисков, а так-
же формы и методы взаимодействия 
участников системы, компоненты и 

принципы управления рисками и вну-
треннего контроля. Обучение повыси-
ло информированность руководства о 
способах выявления и методах оценки 
рисков. Этот факт положительно отра-
зится на деятельности всей компании.

Юлия ЕРШОВА, главный специалист  
по управлению рисками 

Фото Сергея МАРИНЦЕВА

уЧимся уПравлять рисКами
в компании создан и эффективно действует комитет по аудиту под руководством главы совета 
директоров Армена Гарсляна. члены комитета рассматривают основополагающие документы 
системы управления рисками, значительные риски для компании и вопросы безопасной 
деятельности.  

Управление рисками – важная часть деятельности успешной компании. Под 
этим понимают своевременное выявление и снижение рисков для достиже-
ния главных целей предприятия. Процесс управления должен быть инициа-
тивным и обеспечивать условия для принятия эффективных решений. Совет 
директоров «Метафракса» в 2020 году решил усовершенствовать систему 
управления рисками и внутреннего контроля (СУРиВК). 

тренинг      М Е ТА Ф РА КС

ключительные настройки в системе 
регулирования АСУТП. «Это весьма 

существенная инженерная работа спе-
циалистов КИПиА, – пояснил руково-
дитель. – Судите сами: компрессор был 
запущен, но требовалась точная на-
стройка регуляторов. В процессе пуска 
и последующей эксплуатации агрегата 
выявились расхождения проектных и 
фактических параметров. Часть несо-
ответствий выявили перед пуском, по-
явились предложения отложить пуск 
агрегата до согласования с японскими 
специалистами. Но пуск состоялся, от-

клонения выявили в ходе работы агре-
гата, и методом тонкой настройки фак-
тические параметры учли в наладке 
системы регулирования антипомпаж-
ной защиты. Под руководством специ-
алистов Casale SA и представителей 
компании-изготовителя компрессор 
настроили под новые параметры, и от-
ныне он полностью работоспособен».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото Владимира ОСИПЧУКА

В начале июня в свет вышел юби-
лейный сотый номер «Синтеза АКМ» 

– приложения к газете «Химии без 
границ». Издание с марта 2018 года 

– с закладки первого куба бетона в 
основание башни приллирования 
производства карбамида – следует за 
всеми новостями, публикуя хронику 
возведения уникального комплекса.
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М Е ТА Ф РА КС      кадровая политика

в ноМинАЦии «инТЕл-
лЕКТ» первой из рук Раши-
да Шакирова под аплодис-
менты зала приняла награду 
призер федерального обра-
зовательного форума «Ком-
петенции XXI века» Дарья 
Дудченко. За ней награду 
принял Арсений Зинченко 

– полуфиналист Всероссий-
ского конкурса «Большая 
перемена», затем Полина 
Немтина – участница пред-
метных олимпиад по био-
логии, литературе, русскому 
языку, и Анастасия Кондра-
тьева – призер многопред-
метной олимпиады Перм-
ского ГНИУ «Юные таланты 
по геологии», а также Ана-
стасия Касаткина – отлич-
ница в учебе, участница 
олимпиад по разным дисци-
плинам, Валерия Шарипо-
ва – отличница, дипломант 
олимпиады «Космонавти-
ка и авиация» Пермского 
НИПУ, Андрей Близнин – ли-
дер Всероссийской олимпи-
ады по химии, Алина Созина 

– отличница, участница Все-
российской олимпиады по 
немецкому языку. 

в ноМинАЦии «СПоРТ» 
ведущая Мария Зуевас при-
глашала незаурядных уча-
щихся на сцену, а Рашид 
Саидович вручал им на-
грады. Первой ее получила 
отличница Анастасия Мар-
келова, у нее высокие ре-
зультаты во Всероссийской 
олимпиаде по физкультуре. 
За ней – Анна Пескив, при-

зер краевых первенств по 
лыжам, кандидат в мастера 
спорта Иван Овсянников – 
лидер турнира по боксу сре-
ди юношей памяти Сергея 
Осинцева, кандидат в ма-
стера спорта Богдан Камаев 

– лидер турниров краевого 
и межрегионального уров-
ней, Егор Жданов – участник 
муниципальных, краевых и 
всероссийских соревнова-
ний по тяжелой атлетике, и 
Виктория Илющенко – участ-
ница олимпиад и конкурсов, 
в том числе и по физкульту-
ре. 

ПРишло вРЕМя СТиПЕн-
ДиАТов «Метафракса». Ма-
рия поочередно называла 
имена, а зал встречал каж-
дого обладателя награды 
аплодисментами. Первым 
поднялся на сцену Денис 
Плотников – обладатель зва-
ния «Лучший кадет». Затем 
Анна Чашникова – член крае- 
вой сборной по плаванию, 
отличник учебы Василий Хо-
дырев – призер олимпиад 
по математике и литерату-
ре, Елена Черепанова – об-
ладатель почетного знака 
«Гордость Пермского края», 
Руслана Жигалова – лидер 
XII Всероссийской геологи-
ческой олимпиады «Земля 
и человек», Мария Шлегель 

– лидер интеллектуальных 
и творческих конкурсов, от-

личница Альбина Саитова 
– участница игр Всероссий-
ского турнира «Сфера зна-
ний». У Евгении Ратковой 
большие успехи в овладе-
нии английским языком, как 
и у отличницы учебы и во-
лонтера Устиньи Бортнико-
вой. Отличник Максим Не-
чаев – лидер экологического 
центра «Экватор».  

ПоСлЕ вЕСЕлоГо КА-
ПУСТниКА «Практика на 
«Метафраксе» ведущая при-
гласила очередного полу-
чателя стипендии. На сцену 
поднялась Полина Киряки-
на – участница олимпиады 
Пермского ГНИУ «Юные та-
ланты» по литературе и 
журналистике. Вслед за ней 
зал аплодировал участнице 
Всероссийской олимпиады 
по обществознанию, гео-
графии и химии Станисла-
ве Сенниковой. Получил 
награду и отличник учебы 
Николай Шевченко – участ-
ник олимпиад и конкурсов, 
а также Ольга Авраменко 

– член молодежной органи-
зации «Юнпресс-Пермь». 
Третьекурсница Дарья Бы-
чина отлично осваивает в 
колледже химическую тех-
нологию органических ве-
ществ. Александр Варламов 
заканчивает III курс по этой 
же специальности, он лидер 
в компетенции «Аппаратчик 

химических технологий», бу-
дет представлять край в по-
луфинале чемпионата «Мо-
лодые профессионалы-2021» 
(WorldSkills) в Уфе. Алек-
сандр Грязных выпускается 
из колледжа, освоив монтаж, 
техобслуживание и ремонт 
промышленного оборудо-
вания, он призер краевого 
конкурса «Молодые профес-
сионалы-2021» (WorldSkills 
Russia). Второкурсницы 
колледжа Анна Козлова и 
Алина Левичева осваива-
ют химическую технологию 
органических веществ, обе 

– призеры II Всероссийско-
го чемпионата по финансо-
вым боям в студенческой 
лиге. Выпускник этого года 
Максим Сыропятов входит в 
сборную команду колледжа, 
он призер спортивных тур-
ниров городского и краево-
го уровней.

Стипендиаты и обладатели 
премий в ответном слове 
сердечно поблагодарили 
компанию «Метафракс» за 
награды и заверили, что 
будут повышать уровень 
образования, не снижая 
активности в спортивной 
и общественной жизни во 
славу родного города и ре-
гиона. 

Герман САМАРИН 
Фото автора

одаренная молодеЖь ПолуЧила 
наградЫ
в студии-театре 
«Доминанта» 
заместитель 
гендиректора  
по персоналу  
и социальным вопросам 
Рашид шакиров 
участвовал в церемонии 
вручения премий и 
стипендий «Метафракса» 
учащимся, добившимся 
высоких успехов в 
школах Губахи и в УХТК. 
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социальное партнерство     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

ДРУжБА подмосковной «Метадинеа» с 
Центром развития детей «Солнечный», 
в котором занимаются особенные ре-
бята, стала еще крепче. В День защиты 
детей работники компании приехали 
на праздник к воспитанникам центра 
и привезли для них яркие гроздья воз-
душных шаров и любимое всеми деть-
ми мороженое. Отличное настроение 
мальчишкам и девчонкам было обе-
спечено.

Веселая праздничная программа 
«Солнечное детство», организованная 
командой центра, прошла на одном 
дыхании. Ребята вместе с родителями 
играли, от души веселились и смея-
лись. А в завершение мероприятия 
запустили воздушные шары в небо, 
загадав желания. Счастливые детские 
глаза лучше всяких слов рассказали, 
что праздник удался.   

«ДЕнь зАщиТы ДЕТЕЙ – не только 
детский праздник. Для нас, взрослых, 
это день, когда мы можем подарить де-
тям радость и счастье. С Центром раз-
вития детей «Солнечный» у нас креп-
кие дружеские связи, и в этот праздник 
мы не могли остаться в стороне. Такие 

мероприятия ценны не только подар-
ками, но и общением, яркими эмоция-
ми и позитивной энергетикой, которой 
и мы заряжаемся от «солнечных» маль-
чишек и девчонок. Видя их счастли-
вые улыбки, хочется делать еще боль-
ше, – призналась начальник отдела по 
управлению персоналом компании 
«Метадинеа» Татьяна Белова. – Наде-
емся, что сладкая акция «Ура, мороже-
ное!» и в Орехово-Зуеве станет такой 
же любимой и традиционной, как в 
Губахе». 

в ГУБАХЕ первый день летних каникул 
выдался не менее праздничным и бо-
гатым на отличные эмоции. На город-
ской площади творческий коллектив 
Дворца культуры «Энергетик» провел 
для ребят праздничную программу 
«Лето, на старт!». Юных гостей ждало 
много сюрпризов, конкурсов и весе-
лых представлений.

ДЕТЕЙ и взРоСлыХ поздравил с 
праздником начальник отдела управ-
ления персоналом компании «Мета-
фракс Кемикалс» Алексей Мазлов: 
«Дорогие мальчишки и девчонки, 
пусть перед вами всегда открываются 

любые горизонты и покоряются са-
мые высокие вершины. Наша общая 
задача – обеспечить комфортные ус-
ловия и правильный старт для всех 
ребят Кизеловского угольного бас-
сейна, где бы они ни жили. Компания 
«Метафракс» и в дальнейшем продол-
жит системную работу по поддержке 
образовательных и просветительских 
программ для детей и молодежи ре-
гиона, проектов в сфере культуры и 
спорта».

По сложившейся доброй традиции в 
День защиты детей от «Метафракс Ке-
микалс» были вручены дошкольным 
учреждениям сертификаты на при-
обретение игр и оборудования для 
детских садов. Ярким завершением 
праздника стала акция «Ура, мороже-
ное!», ежегодно организуемая компа-
нией совместно с местным отделени-
ем партии «Единая Россия». Подарки 
от предприятия – сертификаты и вкус-
ное детское лакомство – в этот день 
получили все территории КУБа – Губа-
ха, Кизел, Гремячинск, а также Пашия 
и Вильва. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 

лето наЧинается с ПодарКов
воздушные шары, игрушки и любимое детское лакомство – в День защиты детей в компании 
«Метафракс Групп» поздравили мальчишек и девчонок орехово-зуева и Губахи с началом беззаботной 
и увлекательной детской поры – каникул. 
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М Е ТА Ф РА КС     экология

вТоРоЙ ГоД ПоДРяД компания зани-
мается закупкой и выпуском мальков 
этой ценной рыбы в водохранилища 
Прикамья, компенсируя тем самым 
воздействие на природу. По словам 
начальника отдела охраны окружаю-
щей среды Елены Чистяковой, «Мета-
фракс» проводит данные мероприятия 
по искусственному воспроизводству 
водных биоресурсов на добровольных 
началах.

«Два года назад при согласовании про-
екта по техническому перевооружению 
рыбозащитных устройств на оголовках 
водозаборных сооружений компании 
«Метафракс» нам были даны рекомен-
дации специалистов Средневолжского 
управления Росрыболовства по возме-
щению вреда водным биологическим 
ресурсам, – рассказала Елена Чистяко-
ва. – Мера эта необязательная, но мы 
осознанно идем на эти траты. Проект на 
сегодняшний день успешно реализован, 
на сооружениях установлены современ-
ные рыбозащитные оголовки, исключа-
ющие попадания мальков рыбы при во-
дозаборе. При этом уже второй год мы 
осуществляем выпуск мальков стерляди, 
восполняя водные биоресурсы и в бли-
жайшие три года продолжим этим за-
ниматься в рамках экологической про-
граммы предприятия». 

МАльКов СТЕРляДи «Метафракс» 
закупает на рыборазводном заводе 
ФГБУ «Главрыбвод», расположенном 
в Добрянке. Специалисты хозяйства 
сами осуществляют доставку рыбы до 
водоема. Но перед этим мальки про-
ходят строгий ветеринарный контроль 
и процедуру взвешивания. За про-
цессом внимательно следят члены ко-

миссии, в этот раз в ее работе приняли 
участие начальник Камско-Волжского 
филиала «Главрыбвод» Михаил Рогаль-
ников, государственный инспектор 
отдела контроля, надзора и охраны 
водных биологических ресурсов по 
Пермскому краю Виктор Демченко и 
специалист отдела ООС «Метафракса» 
Алена Холматова. Необходимая партия 
мальков стерляди средним весом от 3 
до 4 граммов была по всем правилам 
оформлена и погружена.  

оТ РоДноГо зАвоДА до водохранили-
ща мальки преодолели порядка 50 ки-
лометров. До Усть-Шалашной ценный 
груз добрался с комфортом – в специ-
ально обустроенной машине с контей-
нером и подачей кислорода. Прежде 
чем произвести выпуск, специалисты 
рыбохозяйства замерили температуру 
воды в водохранилище. «Сейчас для 
них самые подходящие условия, темпе-
ратурный режим соответствует норме, 
и уже есть кормовая база», – подытожил 
руководитель Камско-Волжского фили-
ала Михаил Рогальников. 

За считанные минуты из контейнера по 
специальному желобу, словно по горке 
в аквапарке, малыши скатились в водо-
ем и отправились в свободное плава-
ние. Общее количество выпущенной в 
естественную среду обитания молоди 
стерляди составило более 7600 штук.

Уже через пять-семь лет, по словам со-
трудников рыборазводного завода, эти 
малыши вырастут и принесут свое по-
томство. «Этот ценный вид рыбы тради-
ционен для Камского водохранилища. 
Но за последние десятилетия ее попу-
ляция значительно сократилась. Сегод-
ня стерлядь занесена в Красную книгу 
региона, – поделились сотрудники Кам-
ско-Волжского филиала «Главрыбвод». 

– Надеемся, что в будущем благодаря 
такому сотрудничеству по восстанов-
лению водных биоресурсов с промыш-
ленными предприятиями края, в числе 
которых и «Метафракс», удастся восста-
новить прежнюю популяцию».  

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора

ЦеннЫЙ вКлад
Более 7600 мальков стерляди «Метафракс» выпустил в залив реки чусовой Камского водохранилища в 
районе поселка Усть-шалашная. 
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День изобретателя и рационализатора     М Е ТА Ф РА КС

ГРАМоТоЙ Пермского краевого со-
вета ВОИР отмечен новаторский труд 
замначальника производства метано-
ла Романа Першина, начальника отде-
ления цеха пентаэритрита Юрия Бога-
тырева и начальника отделения цеха 
формалина Владимира Чемоданова. 
За рационализаторство отметили глав-
ного теплотехника ПТО Александра 
Клешнина и Любовь Панькову. Осозна-
вая высокие требования к новшествам, 
а новинки должны быть экономичнее 
и функциональнее аналогов, рацио-
нализаторы «Метафракса» повышают 
качество, совершенствуют технологию, 
находят пути экономного обращения с 
ресурсами. Изобретательство по сути – 
это техническое творчество, по итогам 
которого внедряется новая технология, 
появляется уникальная продукция. 

нАПРиМЕР, в компании начали выпу-
скать новый продукт – раствор альде-
гидный морозостойкий (РАМ). Способ 
его приготовления был получен бла-
годаря новаторству группы изобрета-

телей, которую возглавил заместитель 
технического директора Андрей Семе-
риков. В ее состав вошли новаторы цеха 
формалина – начальник цеха Игорь 
Савченко, главный технолог Андрей 
Поролло, замначальника цеха Денис 
Халиуллин, начальник отделения Вла-
димир Чемоданов и механик Дмитрий 
Пономарев, а также ведущие специали-
сты НИЛ ЦПЛ – начальник лаборатории 
Любовь Панькова и инженер-исследо-
ватель Эльвира Авраменко. В апреле 
получили патент на изобретение, и рас-
твор успешно применяют в качестве ин-
гибитора коррозии в нефтяной отрасли 
и для выпуска поверхностно-активных 
веществ в нефтеперерабатывающей и 
нефтехимической промышленности. 

новАТоРы приносят весомый эконо-
мический эффект в условиях массового 
производства. Например, суммарный 
эффект от внедрения рацпредложения 
«Перевод скруббера позиция К-500 с 
деминерализованной воды на техно-
логический конденсат узла кристал-

лизации» бывшего начальника цеха 
пентаэритрита с формалином (уротро-
пином) Павла Бычкова за два года до-
стиг 3 млн рублей. 

«Поздравляем новаторов с праздником 
и желаем им творческого вдохновения 
и развития», – заявил на вручении на-
град технический директор Александр 
Вдовин.

Наталья КОЛБИНЦЕВА, 
начальник отдела  

управления качеством 
Фото Сергея МАРИНЦЕВА

труд новаторов  
ЭКономит миллионЫ
в компании вошло в традицию ежегодное чествование новаторов. незаурядные сотрудники 
награждаются грамотами, денежными премиями и ценными подарками за успехи в 
рационализаторстве и изобретательстве. 

День изобретателя и рационализа-
тора – профессиональный празд-
ник научных кадров и инженерных 
работников, был утвержден Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР 24 января 1979 года. В России 
продолжили традицию, подчеркнув 
важность новаторства научных и ин-
женерных кадров в развитии про-
мышленного производства. 

Технический директор компании Александр вДовин вручил награды  
и ценные подарки новаторам производства
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М Е ТА Ф РА КС      лица

Выпускник Губахинского ПТУ № 13 
впервые перешагнул проходную хим-
завода 15 июня 1975 года и стал трудить-
ся аппаратчиком подготовки и отпуска 
сырья, полуфабрикатов и продукции в 
цехе этиламинов. С этого момента его 
трудовая биография прочно связана с 
предприятием.   

в ТЕчЕниЕ последующих десяти лет 
он повышал квалификацию, уверенно 
поднимаясь по ступеням профессио-
нального роста. В сентябре 1983-го вы-
пускника Пермского политехнического 
института 1982 года назначили началь-
ником установки по переработке эти-
ламинов, в декабре он становится на-
чальником цеха синтеза этиламинов. С 
января 1986-го исполняет обязанности 
начальника ПТО, а с июня приказом 
директора стал руководить отделом, 
который возглавлял на протяжении 
следующих двенадцати лет. С января 
1998 года Виктор Викторович – дирек-
тор коммерческого департамента – за-
меститель гендиректора. 

– вы ведь производственник, и вдруг 
– коммерческая служба.

– В 1997-м «Метафракс» переживал кри-
зис: заметно снизились объемы произ-
водства, между предприятиями «рас-
цвели» взаимозачеты, и как следствие 
стал ощутимым дефицит оборотных 
средств. Вошли в практику неплатежи 
за отгруженную продукцию, а отсюда 
выросли и огромные дебиторские дол-
ги. Понимая, что для предприятия воз-
никла реальная угроза существования, 
руководство поэтапно перестроило 
систему сбыта и продвижения товара 
на внутреннем и внешнем рынках для 
обеспечения бесперебойной работы 
производства. Тогда и было принято 
решение создать коммерческий де-
партамент с профессиональной коман-
дой менеджеров. 

«Я знаю Виктора Викторовича давно, 
мы вместе начинали трудовую дея-

тельность на производстве этилами-
нов, – вспоминает гендиректор ком-
пании Владимир Даут. – Когда я был 
назначен на должность главного инже-
нера, Виктор возглавил ПТО. Это были 
непростые годы перестройки для за-
вода. И когда обострились проблемы 
с реализацией продукции, зазвучали 
предложения передать формалин на 
реализацию «Уралхимпласту». Я от-
крыто заявил, что это станет позором 
для завода с его современным про-
изводством метанола и предложил на 
должность коммерческого директора 
Виктора Майера. Виктор включился в 
непростую работу. С того момента ком-
мерческая служба заняла в компании 
ведущие позиции. И это справедливо 
при работе в условиях рыночной эко-
номики». 

По СловАМ Владимира Даута, аргу-
ментами в пользу Виктора Майера стал 
его аналитический склад ума, умение 
мыслить на перспективу, глубокое зна-
ние технологии и высокая работоспо-
собность. Время показало правильность 
выбора: все структурные подразделе-
ния обрели навыки адекватно реагиро-
вать на динамичную ситуацию на рынке. 
Это обстоятельство, по признанию кол-
лег, помогло «Метафраксу» стабильно 
работать и развиваться. Именно Виктор 
Викторович инициировал внедрение 
корпоративной автоматизированной 
системы управления ресурсами ком-
пании. С ее вводом у руководства по-
явилась возможность контролировать 
денежно-материальные потоки и рацио- 
нально использовать силы и средства. 

С 2004 года совет директоров поручил 
гендиректору Владимиру Дауту ком-
плекс вопросов стратегического разви-
тия. А Виктора Викторовича назначили 
на пост исполнительного директора – 
первого заместителя гендиректора.

«При назначении меня гендиректо-
ром и начале технического развития 
и расширения географии присутствия 

Виктор Майер занял должность ис-
полнительного директора, – подтвер-
дил Владимир Даут. – Он стал боль-
шую часть рабочего времени уделять 
текущей деятельности. Что еще можно 
сказать о человеке? Это неисправимый 
трудоголик, массу времени отдающий 
работе, не считаясь с личными делами, 
глубоко вникая в проблемы для их опе-
ративного решения». 

– виктор викторович, что для вас зна-
чат эти 45 минувших лет?

– Здесь прошла большая и по особому 
дорогая мне часть жизни, и коллектив 
стал, по сути, второй семьей. 

– Как вы считаете, что легло в основу 
успеха компании за последние деся-
тилетия?

– Даже в самые трудные времена по-
литика руководства была направлена 
на сохранение кадров. Люди, их про-
фессионализм и отношение к делу – 
это самый главный залог всех успехов. 
Без крепкой команды мы не удержали 
бы компанию на плаву, не сохранили 
бы ни качество продукции, ни высо-
кий имидж «Метафракса» и не пришли 
бы к нынешним результатам, которые 
сами говорят за себя. 

Сегодня «Метафракс» – одна из луч-
ших компаний в России. Предприятие 
укрепило и наращивает лидерство 
благодаря слаженному труду компе-
тентной команды управленцев, пони-
мающей глубинные процессы рынка и 
умеющей адекватно и оперативно на-
страивать производство. Соотношение 
«качество – цена» и стабильность поста-
вок стали главным аргументом в рабо-
те с потребителями нашей продукции. 

«сЧитаю себя сЧастливЫм  
ЧеловеКом»
исполнительный директор – первый заместитель гендиректора 
виктор МАЙЕР отметил 45-летие непрерывного труда на 
Губахинском химзаводе – ПАо «Метафракс», раз и навсегда 
вошедшем в его судьбу и ставшим делом всей жизни. интервью 
журналистам руководитель дает неохотно, но для нашего издания 
виктор викторович сделал исключение. 
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УвАжАЕМыЙ виКТоР виКТоРович!
От всего сердца поздравляем с 45-летием отличной работы и настоящей преданности любимому делу на Губахинском 
химзаводе и в компании «Метафракс»! 
Это не просто юбилей, а каждодневный напряженный труд и высокий вклад в дело развития химического производства 
в регионе, которые трудно переоценить. За эти годы Ваш профессионализм и отдача, твердость характера и гибкость 
мышления, высокие организаторские способности, энтузиазм и оптимизм стали достойным примером для коллег. За 
Вашу активную жизненную позицию, целеустремленность, внимательное отношение к людям и профессиональные до-
стижения Вы удостоены высших наград. 
Эта дата, как знак качества, отмечает высокие деловые способности человека, достигшего зрелости и мудрости, нако-
пленной в результате кропотливого каждодневного труда. На протяжении всех 45 лет каждый Ваш рабочий день был 
полностью отдан Губахинскому химзаводу и компании «Метафракс». Вместе с Вами и благодаря Вашему труду компания 
качественно росла, достигая новых производственных вершин и участвуя в реализации глубоких социальных проектов 
в Губахе. 
Но мы ценим Вас не только за это. Вы глубоко порядочный человек, ответственный и надежный соратник, искренний 
друг, умеющий эффективно работать в единой команде. Именно с Вашими высокими человеческими и профессиональ-
ными качествами, с Вашей неутомимой энергетикой и трудолюбием связано благополучие и развитие «Метафракса». 
Многое сделано для развития компании, но многое еще впереди. Уверены, что Ваши высокие профессиональные и че-
ловеческие качества помогут компании выполнить поставленные задачи. 
Примите сердечную благодарность и искренние пожелания доброго здоровья, долгих и плодотворных лет жизни, на-
полненных любовью и семейным теплом! Желаем Вам благополучия, достижения намеченных целей и трудовых свер-
шений. А для их реализации – неиссякаемой внутренней силы, энергии и вдохновения! 

Совет директоров компании «Метафракс»

Успехи компании – это заслуга коллек-
тива, единой команды руководителей, 
менеджеров, инженеров и рядовых 
работников, ежедневно упорным тру-
дом создающих ее историю, укрепляя 
настоящее и закладывая основы буду-
щего. Я всегда стремился к тому, чтобы 
на всех участках трудились профессио-
налы. Плюс полное взаимопонима-
ние в коллективе и дружное взаимо-
действие во имя конечной цели всех 
подразделений и служб. Важно уметь 
слушать и слышать друг друга, в кол-
лективе не должно быть внутренней 
конфронтации, иначе мы загубим наше 
общее дело. Чтобы пришел успех, нуж-
ны жесткие жизненные принципы, яс-
ные производственные ориентиры и 
твердый характер. Я рад, что многие 
коллеги обладают этими качествами.

– ваш стиль руководства предполага-
ет жесткость? 

– Нет, я не диктатор. Хотя, если кто-то в 
этом нуждается, я продиктую. Идеальных 
людей нет, но есть ответственность, про-
фессионализм, порядочность, честность. 
Именно на них я и рассчитываю, общаясь 
с коллегами при решении широкого круга 
ежедневных задач. Эти качества являются 
сердцевиной, от которой напрямую зави-
сит психологический климат в коллективе, 
экономический успех и имидж компании.

– Принимая решение, на что вы опи-
раетесь?

– На экономический анализ и ожидае-
мый эффект. Если данное решение це-
лесообразно, обдумываю дальнейшие 

шаги и конкретные детали практических 
действий. Опираюсь на мнение специ-
алистов, на технологические возмож-
ности компании и на профессионализм 
коллектива, на понимание ситуации, на 
сочетание интуиции и опыта. Стараюсь 
получить максимум предварительной 
информации перед принятием решения.

– что входит в круг ваших увлечений, 
если удается освободиться от дел? 
Где и чем восстанавливаете силы?

– Отвлечься от дел удается нечасто, дей-
ствительно, практически ежедневно 
нужно решать вопросы технические, 
производственные, социальные, эко-
номические и финансовые, и даже 
перспективного развития. Если выпа-
дает время, люблю активный отдых на 
природе, люблю рыбалку, заряжаюсь 
живительной силой уральских красот, 
энергетикой летнего рассвета или мо-
розного дня, теплотой сердечных отно-
шений с родными и друзьями. Люблю 
путешествовать, в том числе и за ру-
бежом, я давний поклонник хорошего 
пива, а чтобы больше узнать об этом 
напитке, побывал в Чехии и Германии, 
изучил традиции местных пивоваров. 
Люблю готовить плов, у меня есть свой 
рецепт. Люблю вареники, изготовлен-
ные моей супругой Татьяной. Являюсь 
давним ценителем разных стилей и на-
правлений рок-музыки, с юности соби-
раю коллекцию дисков этого музыкаль-
ного жанра. Не скрою, по-прежнему 
являюсь поклонником творчества 
групп The Beatles, Deep Purple, Led 
Zeppelin и Pink Floyd и высоко ценю их 
вклад в мировую культуру. 

ХлоПоТнАя ДолжноСТь диктует 
Виктору Майеру напряженный распоря-
док дня, выходящий за рамки рабочего 
времени, самодисциплину и высокую 
работоспособность, задающую деловой 
ритм коллегам. В этот уникальный ре-
жим он вошел давно и ощущает себя в 
нем комфортно, привычно выстраивая с 
утра очередной рабочий день. 

«До большой стройки я много времени 
проводил в командировках, занима-
ясь вопросами компаний «Карболит», 
«Метадинеа Россия» и «Метадинеа 
Австрия», – отметил Владимир Даут. – 
Виктор Викторович оставался «на хо-
зяйстве», надежно и эффективно ре-
шал круг неотложных задач. Я всегда 
знал, что предприятие находится в 
крепких руках, и этот человек никогда 
меня не подведет. Это проверенный 
годами коллега, для которого химза-
вод с первых дней труда стал делом 
всей жизни».

«вСяКоЕ БывАло в жизни за эти 45 
лет, и плохого, и хорошего, – вздохнул 
Виктор Викторович. – Особенно тяже-
лыми, как и для большинства коллег, 
стали 1990-е годы. Мне помогли пре-
одолеть трудности семья, коллеги, дру-
зья, и я им признателен за поддержку. 
Как родное люблю наше предприятие, 
люблю Губаху, где прошла большая 
часть моей жизни, и считаю себя счаст-
ливым человеком за все, что я пережил 
и чего добился».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото из архива пресс-службы  

ПАО «Метафракс»
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ПРоФЕССионАльныЙ ПРАзДниК 
многие медики встретили в карете 
«скорой помощи», в отделении боль-
ницы или у операционного стола. Тем 
более им приятно было получить по-
здравления от благодарных пациентов, 
от друзей и коллег, от родственников 
и близких людей. Сотни благодарных 
пациентов признательны за сохране-
ние здоровья, возвращение к труду и 
полноценной жизни. А в «Энергетике» 
гости праздника в своих поздравлени-
ях славили почетную миссию людей в 
белых халатах, главное призвание ко-
торых – спасать жизни, лечить тело и 
душу, подчеркнув вклад каждого спе-
циалиста в борьбу с COVID-19. 

«2020 год стал серьезным испытани-
ем для мужественно выполнявших 
свой долг медиков, несмотря на рас-
пространение опасного, незнакомого 
обществу недуга, – обратился к залу 
Владимир Даут. – Вы и сегодня сдер-
живаете распространение опасной 
инфекции, помогая пациентам с тяже-
лыми заболеваниями. Спасая жизни, 
вы сами рискуете здоровьем. Спасибо 
вам за добросовестное исполнение 
профессионального долга. Человече-
ская жизнь и здоровье были и остаются 
высшей ценностью, именно вы и стои-
те на их страже».

За безукоризненное выполнение дол-
га, за эффективную помощь и спасение 
человеческих жизней Владимир Даут 
вручил награды работникам центра 
«Философия красоты и здоровья». Бла-
годарственные письма вручены врачу-
кардиологу, участковому врачу-тера-
певту Ирине Сидоренко, фельдшеру 
Наталье Ивановой (на снимке), стар-
шему администратору – регистратору 
Татьяне Салахбековой и участковому 
врачу-терапевту Ольге Семушиной.

ПозДРАвил МЕДРАБоТниКов с 
праздником и глава Губахинской город-
ской Думы, начальник отдела управле-
ния персоналом «Метафракса» Алексей 
Мазлов, пожелав успехов в нелегком, но 
благородном труде. «У болезни нет вы-

ходных, – заявил Алексей Николаевич. – И 
когда мы нуждаемся в срочной квалифи-
цированной помощи, от которой зависит 
здоровье и жизнь, приходите вы, уважа-
емые врачи, медсестры и фельдшеры. 
Низкий вам поклон за неустанный труд».

«Пандемия показала, что наши вра-
чи – лучшие в мире, – поздравил кол-
лег заместитель руководителя филиа-
ла городской клинической больницы  
№ 4 Андрей Пелевин, вручив врачам 
и медсестрам награды. – Жители трех 
округов ценят ваш профессионализм, 
отзывчивость и милосердие. К сожале-
нию, пандемия не остановлена, забо-
леваемость начала расти, и значит, нас 
ожидает немалый объем работы и риск 
для собственного здоровья. Но таков 
наш труд. Сегодня вы, коллеги, – герои 
нашего времени».  

зА ДоБРоСовЕСТныЙ ТРУД и высо-
кий профессионализм медикам вру-
чили благодарственные письма глава 
Думы Гремячинска Михаил Шлык и за-
меститель главы администрации Кизе-
ла Марина Губина.

«Главным критерием того, чтобы назы-
ваться медиком, является не квалифи-
кация, а набор человеческих качеств, 
позволяющих отдаваться делу сохра-
нения и поддержания здоровья людей, 

– заявил Андрей Пелевин в коротком 
интервью «Химии без границ». – Я рад, 
что в лечебно-профилактических уч-
реждениях трех округов немало таких 
специалистов».  

ПоДняли нАСТРоЕниЕ медикам и 
артисты, приехавшие в Губаху с твор-
ческой программой, подготовленной 
в качестве подарка от компании «Мета- 
фракс». Коллеги аплодировали соли-
стам шоу-проекта «Сердца», заслужен-
ному артисту России, члену Между-
народной гильдии трубачей Сергею 
Проню, лидерам чемпионата Евро-
пы-2019, участникам проекта «Танцы» на 
канале ТНТ Кристине и Евгению Лису-
новым. Порадовали исполнительским 
мастерством и танцовщицы губахин-
ской студии восточного танца «Абаль».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

благодарнЫе ПаЦиентЫ  
Чествовали медиКов 
в канун Дня медика в ДК «энергетик» в торжественной обстановке сотрудники всех лечебно-
профилактических учреждений Губахи, Кизела и Гремячинска принимали поздравления  
от представителей органов власти и артистов. врачей и средний медперсонал сердечно поздравил  
с профессиональным праздником и гендиректор компании владимир Даут.
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Пятнадцатого июня у зрите-
лей Губахи появилась уни-
кальная возможность пер-
выми побывать на выездном 
концерте пианистов и во-
калистов Образовательной 
программы фестиваля на 
сцене Детской музыкальной 
школы имени Ю. Агафонова. 
Участники фестиваля при-
везли в Губаху музыку евро-
пейских и русских компози-
торов XIX-XX веков.

вЕчЕР нАчАлСя с вир-
туозного исполнения 
участником фестиваля 
Максимом Бетехтиным 
произведения Людвига 
ван Бетховена – сонаты 
для фортепиано № 30 ми 
мажор. Следом слушате-
лям были представлены 
в исполнении участниц 
Дягилевского фестиваля 
чувственные арии Дони-
цетти «Линды ди Шамуни», 
Шарля Гуно «Маргариты с 
жемчугом», Джузеппе Вер-
ди «Ария Амелии» (из опе-
ры «Бал-маскарад»), Петра 
Чайковского «Я ли в поле», 
Сергея Рахманинова «Оне 
отвечали», Антонина Двор-
жака «Ария Русалки», Ри-
харда Вагнера «Ария Ели-

заветы». В паузах между 
ариями на Губахинской 
земле прозвучали шесть 
маленьких пьес Арноль-
да Шенберга и прелюдия 
«Шаги на снегу» из первой 
тетради Клода Дебюсси. 

По окончании выступлений 
губахинцы выразили свое 
восхищение, стоя аплодируя 
участникам фестиваля.

«ДяГилЕвСКиЙ ФЕСТи-
вАль – это непревзойден-
ное культурное событие, 
которое влияет на твор-
ческую жизнь не только 
Пермского края, но и всей 
России. Губахинцы, нам с 
вами посчастливилось при-
нимать у себя частичку Дя-
гилевского фестиваля. За 
все 10 лет это первый выезд 
фестиваля за пределы кра-
евой столицы. Благодарим 
замечательных артистов за 
необыкновенный вечер, за 
то счастье, которое они се-
годня нам подарили», – по-
дытожила концерт началь-
ник управления культуры, 
спорта, молодежной поли-
тики и туризма Губахинско-
го городского округа Инга 
Зоркина.

Международный Дягилев-
ский фестиваль-2021, ко-
торый проходил с 10 по 20 
июня в Перми, является 
одним из центральных со-
бытий края и всей страны. 
В этом году организаторам 
фестиваля поступило бо-
лее 200 заявок от студен-
тов творческих вузов из 11 
городов России, а также 
из Беларуси и Франции. В 
девяти направлениях Об-
разовательной программы 
Дягилевского фестиваля 
приняли участие 32 сту-
дента.

«В 2018 году, когда мы со-
вместно с партнерами из 
Пермского театра оперы 
и балета задумывали про-
ект Women in Art, он был 
направлен на то, чтобы 

дать доступ женщинам-му-
зыкантам редких профес-
сий к лучшим творческим 
практикам. Выпускники 
Образовательной програм-
мы проявили инициативу 
и представили собствен-
ные творческие проекты. 
Первый, «Тонкая химия», 
оказался крайне удачным, 
интегрировав образы и тех-
нологии культуры и химии. 
Приятно осознавать, что со-
общество выпускников про-
граммы не только получает 
знания, но и реализует соб-
ственные творческие идеи», 

– подчеркнула советник 
председателя совета дирек-
торов «Метафракса» Мария 
Коновалова. 

 Ольга ФОТЕЕВА 
Фото автора 

дорога в большое исКусство

Дягилевский фестиваль впервые вышел  
за пределы краевой столицы, и первая остановка 

– Губаха.

Анна ФЕФЕловА,  
куратор образовательной программы Дягилевского 
фестиваля:
«В этом году мы заметили результат еще на этапе получе-
ния заявок. В предыдущие годы на оперно-симфониче-
ское и хоровое дирижирование, композицию, продюси-
рование больше заявок поступало от молодых людей, но 
я вижу, что с каждым годом количество заявок от девушек 
растет, и это во многом эффект Women in Art. Благодаря 
поддержке «Метафракса» в этом году частью программы 
стала танцевальная лаборатория No man is an island, кото-
рая родилась из проекта выпускницы Women in Art 2019 
года Марии Андрющенко. Она выступила продюсером 
вокального ансамбля CONTENT. Вместе с танцовщиками 
и хореографами вокалисты под руководством хореогра-
фа Нанин Линнинг и танц-драматурга Кати Ганюшиной 
создали три танцевальных эскиза на музыку молодых 
композиторов и представили их зрителям Дягилевского 
фестиваля. Организаторы надеются продолжить проект в 
будущем».

«Метафракс» с 2018 года поддерживает Образовательную 
программу Дягилевского фестиваля. Проект Women in 
Art реализуется при поддержке мажоритарного акционе-
ра компании Сейфеддина Рустамова. Программа Women 
in Art посвящена женщинам в искусстве. Студенткам,  
обучающимся редким среди женщин специальностям, 
например, таким как дирижирование, игра на кларнете 
и ударных. В рамках программы у девушек есть дополни-
тельная возможность расширить свой музыкальный опыт.
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М Е ТА Ф РА КС      интеллектуальное казино

в БАнКЕТноМ зАлЕ царили динамич-
ность и азарт. Музыкально-техническое 
сопровождение состязания мастерски 
обеспечивал оператор Алексей Алек-
сеев. Участники проявляли интуицию, 
фантазию и понимание юмора, вникая 
в оригинальные, а иногда и каверзные 
вопросы от энергичной ведущей – ру-
ководителя интеллектуального клуба 
«Мефисто» ЦДЮТ «Спектр», педагога-
организатора Натальи Зиатдиновой. 
Ей помогали юные эрудиты из ЦДЮТ 
Антон Ефименко, Гульнара Гарипова и 
Ольга Новикова.  

На каждый из десяти вопросов отводи-
лась минута для обсуждения и требо-
вался четкий письменный ответ. Чаще 
всего ответ был скрыт в вопросе, но 
чтобы извлечь его оттуда, требовались 
внимание и логика суждений. Два ра-
унда пролетели быстро, но только че-

тыре команды стали явными лидерами, 
хотя остальные претенденты отстали 
недалеко.

ПоДвоДя иТоГи турнира, председа-
тель профсоюзной организации «Ме-
тафракса» Людмила Красных побла-
годарила участников за активность 
и наградила лидеров, напомнив, что 
главный приз становится собственно-
стью победителей. Третье призовое 
место досталось команде «Путники», 
набравшей 660 очков, вторыми ста-
ли сразу две команды – «Циркуль» и 
«Светлячки», набравшие одинаковую 
сумму баллов – по 750. Победно погля-
дывая на всех участников, сова «пере-
бралась» на руки лидера команды 
«Профессионалы» Натальи Колбин-
цевой. Эта дружина набрала макси-
мальное число баллов – 880. Встре-
ча завершилась эмоциональным 

обменом мнениями об игре, груп-
повым фотографированием и доб- 
рыми напутствиями.

Герман САМАРИН 
Фото автора

сова досталась лидерам
в ДК «энергетик» состоялся традиционный турнир интеллектуалов 
среди членов профсоюза компании. Более шестидесяти 
представителей подразделений в составе одиннадцати команд с 
оригинальными названиями оспаривали первенство в остроумии и 
эрудиции.
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профсоюзная жизнь     М Е ТА Ф РА КС

Профсоюзную команду 
компании «Метафракс Ке-
микалс» на форуме пред-
ставили инженер-лаборант 
ЦПЛ Светлана Уманская, 
электросварщик ЖДЦ Рус-
лан Худяков и технолог сме-
ны производства метанола 
Сергей Костин. Также уча-
стие в форуме, но на этот раз 
уже в качестве организатора, 
принял электромонтер ЦЭС 
Сергей Абдуллин.

По СловАМ РЕБяТ, про-
грамма форума в этом году 
была очень разнообразной 
и насыщенной. В первый же 
день всех участников раз-
делили на четыре команды, 
с каждой из которых рабо-
тали опытные модераторы. 
Чтобы набраться энергии и 
сил, каждое утро форумчан 
начиналось с бодрой заряд-
ки, после которой их ждали 
игры на командообразо-
вание, веревочные курсы, 
квесты и мастер-классы. 
Увлекательно и позитивно 
профсоюзные лидеры учи-
лись работать в команде, 
действовать сообща, нахо-
дить общий язык с самыми 
разными людьми.

Не обошлось и без обра-
зовательной программы. 
Приглашенные на форум 
эксперты рассказали мно-
го нового о проектной де-
ятельности, о создании 
профсоюзных подкастов, о 
технологиях работы с целе-
вой аудиторией, о пробле-
мах профсоюзной молоде-
жи и их решениях, о работе в 
соцсетях и создании инфор-
мационных роликов.

вСЕМ КоМАнДАМ в рам-
ках форума предстояло 
пройти непростое испыта-
ние – кейс-игру «Первичная 
профсоюзная организация». 
Участники разрабатывали 
свой коллективный договор, 
первичную документацию, 
снимали агитационное ви-
део и создавали презента-
цию. Опытные эксперты и 
наставники помогали ребя-

там в реализации их инте-
ресных замыслов и идей.

СвоиМи вПЕчАТлЕния-
Ми об участии в форуме мо-
лодые работники компании 
поделились и с нашим из-
данием. «Свежий ветер» за-
помнился нереально крутой 
атмосферой. Форум поки-
дал с мыслью, что есть мно-
го классных идей, которые 
можно попробовать реали-
зовывать у нас на предпри-
ятии, добавлять активности 
в нашу жизнь», – сообщил 
Сергей Костин.

«Форум прошел на одном 
дыхании. Много новой и 
полезной информации для 
себя узнал. Атмосфера пози-
тива и заряда энергии не по-
кидала меня на протяжении 
всех трех дней», – отметил 
Руслан Худяков.

«Мысли, с которыми поки-
дала форум, – хочется раз-
виваться, прокачивать свои 
компетенции. Оптимистом 
быть лучше! Пробуй – делай, 
и может «выстрелить»! Не 
хватайся за все, расставляй 
приоритеты», – рассказала 
Светлана Уманская.

«Для меня «Свежий ветер» 
уже третий. Но в этом году я 
был в качестве организато-
ра. Собралась крутая коман-
да модераторов, у которых 
было чему поучиться. Под-
мечено для себя: будущее за 
активной молодежью. При-
слушивайся, удели внима-
ние и поддержи – порой это 
самое главное решение. Вы-
ходи за рамки своей зоны 
комфорта, там тоже круто», – 
отметил Сергей Абдуллин.

Ольга ИВАНОВА

«свеЖиЙ ветер» Принес свеЖие идеи

в последних числах 
мая в селе Троица 
Пермского района 
прошел традиционный 
межотраслевой 
профсоюзный форум 
«Свежий ветер», 
организатором 
которого ежегодно 
выступает молодежный 
совет Пермского 
крайсовпрофа. в 
течение трех дней 
молодые работники, 
представляющие 
профсоюзные 
первички различных 
предприятий и 
организаций края, 
знакомились, делились 
опытом, узнавали 
полезную информацию 
на тренингах и 
получали необходимые 
навыки на мастер-
классах.
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М Е ТА Ф РА КС      спорт

В этом году спортивный праздник про-
шел 29 мая на обновленном стадионе 
спортивного комплекса «Губахинский». 
Он собрал спортсменов и болельщи-
ков из всех структурных подразде-
лений предприятия. Перед началом 
праздничных стартов спортсменов за-
рядили своей позитивной энергией 
юные воспитанники хореографиче-
ского коллектива «Мечта». А генераль-
ный директор «Метафракс Кемикалс» 
Владимир Даут поздравил с профес-
сиональным праздником и пожелал 
удачи и новых побед в спорте, в произ-
водственной деятельности и в жизни. 
Председатель профсоюзной организа-
ции Людмила Красных поблагодарила 
химиков за активность и напутствовала 
на легкий старт.

САМАя БоДРАя – СБоРнАя нАчАль-
ниКов ПоДРАзДЕлЕниЙ 

По ТРАДиЦии спортивный праздник 
начался с церемонии награждения. В 
этом году первыми на почетный пьеде-
стал поднялись участники Всероссий-
ского фестиваля ГТО среди трудовых 
коллективов, который проходил в сере-
дине мая в городе Уфе. Наша сборная 
представляла на этих состязаниях не 
только компанию, но и весь Пермский 
край. Показав высокие результаты, гу-
бахинская команда вошла в десятку 

сильнейших сборных страны, заняв де-
вятое место. Заместитель гендиректора 
компании Рашид Шакиров наградил 
участников команды Анастасию Сурен-
кову, Наталью Федорову, Фанию Вере-
щагину, Дениса Казакова, Евгения Чура-
ева, Алексея Егорова, Олега Вахитова и 
капитана Евгению Виноградову благо-
дарственными письмами «Метафракс 
Кемикалс». Благодарностями от Перм-
ского краевого центра тестирования 
ГТО за поддержку и подготовку сборной 
также удостоены руководитель команды 
Минхат Харисов, руководитель центра 
тестирования ГТО СДК «Губахинский» 
Ришат Ишманов, директор спортком-
плекса «Губахинский» Анатолий Ругалев, 
генеральный директор «Метафракс Ке-
микалс» Владимир Даут и заместитель 
гендиректора Рашид Шакиров. 

РАБоТниКи КоМПАнии громкими 
аплодисментами приветствовали по-
бедителей и призеров ежегодной за-
водской спартакиады «Бодрость и здо-
ровье», участниками которой стали пять 
команд. С января по май спортсмены 
соревновались в семи спортивных ви-
дах – лыжных гонках, плавании, бад-
минтоне, настольном теннисе, дартсе, 
волейболе и горнолыжном первенстве. 

в ХоДЕ СоСТязАниЙ положение ко-
манд в турнирной таблице менялось. 

Но по итогам всех видов абсолют-
ным лидером спартакиады оказалась 
сборная начальников подразделений, 
завоевавшая «золото» в настольном 
теннисе, бадминтоне, «серебро» – в 
волейболе, плавании и горных лыжах. 
На второе место спартакиадного пье-
дестала поднялась сборная руководи-
телей, лидировавшая в волейболе и 
горных лыжах. Третьей стала команда 
профсоюза, показавшая высокие ре-
зультаты в дартсе, бадминтоне и лыж-
ных гонках. Сборная ветеранов состя-
залась достойно и заняла четвертое 
место спартакиады, молодые специ-
алисты оказались пятыми. Владимир 
Даут вручил победной тройке кубки, 
медали и дипломы (на снимке), а вете-
ранам и молодежи – кубки за участие.  

51-я эСТАФЕТА

После церемонии награждения со-
стоялось главное состязание этого 
спортивного дня – легкоатлетическая 
эстафета. В этом году она проводилась 
в 51-й раз. По традиции эстафетная дис-
танция проходила по улицам поселка 
Северного, стартовав и финишировав 
на стадионе спортивного комплекса. 

ПЕРвыМи нА СТАРТ вышли женщины, 
за победу боролись четыре команды. 
Им предстояло преодолеть восемь эта-

формула Энергии и здоровья
Свой профессиональный праздник – День химика – работники «Метафракс Кемикалс» традиционно 
отмечают не только в торжественной обстановке, но и на спортивных площадках. 
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спорт     М Е ТА Ф РА КС

всероссийский полумарафон      С П о РТ      

Любители спорта – сотрудники ком-
пании «Метафракс» также не упустили 
возможность проверить свои силы и 
выносливость, приняв участие в самом 
массовом забеге. На беговую дистан-
цию вышли Александр Вдовин, Влади-
мир Будин, Сергей Дедер и автор этих 
строк. 

Бегунам предстояло пройти одну из 
четырех дистанций на выбор: один, 
пять, десять километров или выйти на 
полумарафон (21 километр). Каждый 
участник ставил сам перед собой цель: 
профессионалы рвались к финишу пер-
выми, любители старались побить свой 
же рекорд, а новички – проявить волю и 

достичь посильного результата. И в оче-
редной раз бегуны «Метафракса» пока-
зали отличные результаты. На финише 
награды получили все участники.

Рашид БЕКМАНСУРОВ, 
дефектоскопист лаборатории  

технического контроля ПОРОТЦ

массовЫЙ забег Признан 
реКордом
в краевом центре в пятый раз состоялся ежегодный всероссийский полумарафон «заБег». в этот 
раз в синхронном старте приняли участие 120 тысяч любителей спорта – жители 85 городов России, 
расположенных в 11 часовых поясах от Калининграда до Камчатки. Спортивная общественность и 
организаторы признали этот старт рекордом года.

пов и общую протяженность 
дистанции 2430 метров. По 
сигналу Рашида Шакиро-
ва за победой отправились 
спортсменки команд управ-
ления, цеха пентаэритрита, 
цеха ВиВ и ЦСС. Завладев 
лидерством с первых минут, 
представительницы сбор-
ной управления на протя-
жении всей дистанции шли 
первыми и финишировали 
с заметным преимуществом. 
Вторыми завершили эста-
фету спортсменки цеха ВиВ, 
третьими – бегуньи цеха 
пентаэритрита.

нА СлЕДУющЕМ эТАПЕ на 
старт вышли три юношеские 
сборные Уральского хими-
ко-технологического кол-
леджа, а также команды вто-
рой группы – ЦПП, ЦОРАСУ  
и ПГЦ. Мужчинам предсто-
яло преодолеть десять эта-
пов общей протяженностью 
3530 метров. На всей дистан-
ции между студенческими 
командами развернулась 
настоящая борьба за лидер-
ство, которая завершилась 
сногсшибательным, в пря-
мом смысле слова, финишем. 
Победителя – команду «мон-
тажников» УХТК – определи-
ли считанные сантиметры. 
Уступившие в отчаянной 
борьбе «химики» колледжа 
оказались вторыми, третье 
место заняла команда АТП. 

Среди заводских сборных 
второй группы первыми 
финишировали спортсмены 
ЦПП, второе место завоева-
ли представители ЦОРАСУ, 
третье – команда ПГЦ. 

С нетерпением болельщи-
ки ждали забега мужских 
команд первой группы. На 
старт здесь вышли семь 
сборных – управления, цеха 
пентаэритрита, производ-
ства метанола, ЦЭС, ПОРОТЦ,  
АКМ и ТХЦ. Метанольцы не 
оставили никаких шансов 
соперникам, завладев ли-
дерством с первого этапа. 
Вновь главный кубок эста-
феты в профессиональный 
праздник достался пер-
вым химикам компании. 
А за второе место на про-
тяжении всей дистанции 
шла упорная борьба меж-
ду командами пентаэри-
трита и АКМ. Сильнейшая 
сборная в этом противо-
стоянии определилась 
только на финальном эта-
пе. Спортсмены цеха пен-
таэритрита сохранили за 
собой серебряную пози-
цию эстафеты, бегуны АКМ 
расположились на третьем 
месте. 

ГЕнДиРЕКТоР КоМПАнии 
Владимир Даут и главный 
судья Ришат Ишманов на-
градили победителей и 

призеров эстафеты кубками, 
дипломами и медалями, а 
также вручили специальные 
статуэтки лидерам первого 
этапа Евгении Виноградо-
вой (управление), Андрею 
Суханову (УХТК), Евгению 
Мухамитову (ЦОРАСУ) и Де-
нису Казакову (производ-
ство метанола).  

ПРоТивоСТояниЕ  
ХиМиКов

ПоСлЕ эСТАФЕТы на 
территории спортивного 
комплекса развернулось 
сразу несколько игровых 
площадок. Мужские и жен-
ские сборные состязались 
в баскетболе, смешанные 
команды – в пляжном во-
лейболе и мужчины – в ми-
ни-футболе.  

зАвЕРшилСя СПоРТив-
ныЙ ПРАзДниК вечером 
большим футбольным про-
тивостоянием химиков. На 
поле в рамках первенства 
Пермского края встрети-
лись команды «Метафракса» 
и «Уралкалия» (Березники). 
Истинным любителям фут-
бола, пришедшим поболеть 
за спортсменов, игра пода-
рила много эмоций. На поле 
встретились достойные со-
перники, показавшие ре-
зультативную игру. Ворота 
обеих команд отметились 
голами, но итоговым исхо-
дом матча оказалась ничья 
3:3. В профессиональный 
праздник между химиками 
победила дружба.

Ольга ВОТИНЦЕВА   
Фото автора 
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Почетным гостем фестиваля стал губернатор края 
Дмитрий МАХонин

на фестивале состоялась премьера «Польского бала» 
– второго акта оперы «жизнь за царя» 

Артисты мастерски исполнили «Половецкие пляски» 
– хореографический отрывок из оперы «Князь игорь» 

«видение Розы» – балет о заснувшей после бала  
девушке, впервые поставленный «Русским балетом» 
Сергея Дягилева

впервые миниатюру «Умирающий лебедь» исполнила  
знаменитая балерина Анна Павлова

Фестиваль открылся приветственным словом к зрите-
лям и артистам Армена ГАРСлянА и председателя орг-
комитета Марии КоновАловоЙ


